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В П А Р Т И Й Н О М  

К О М И Т Е Т Е

О ЛЕКЦИОННОЙ 
П Р О П А Г А Н Д Е

Партийный комитет рассмот
рел на своем заседании два 
вопроса — о работе общества 
«Знание» и добровольной на
родной дружины. Отчитыва
лись М. Ф . Плотников и Б. К. 
Прокопенко.

В постановлении, принятом 
по первому вопросу, отмеча
ется значительное улучшение 
лекционной пропаганды. За 
прошедший год прочитано 
1048 лекций. Главное внима
ние было уделено пропаганде 
материалов к 50-летию СССР. 
Лекторы института приняли ак
тивное участие в пропаганде 
этих материалов на ряде пред
приятий города, а также в 
Нижне-Ингашском, Назаров- 
ском, Балахтинском районах.

В институте работает школа 
молодого лектора, вновь соз
дана лекторская группа коми
тета ВЛКСМ. В студенческих 
строительных и сельскохозяй
ственных отрядах для трудя
щихся края прочитано 548 лек
ций и бесед. Однако некото
рые преподаватели-коммуни
сты не принимают активного 
участия в работе общества 
«Знание». Недостаточно широ
ко ведется пропаганда науч
но-технических и естественно
научных знаний. На ряде ка
федр плохо ведется учет лек
ционной работы.

В целях оказания помощи 
обществу «Знание» и комите
ту ВЛКСМ партийный комитет 
предлагает заведующим ка
федрами общественных наук 
следующее:

за преподавателями, веду
щими семинарские занятия, 
закрепить студентов-участни- 
ков школы молодого лектора 
для индивидуальной подготов
ки к чтению лекций;

принять необходимые меры 
для распределения равномер
ной нагрузки лекций для тру
дящихся и студентов;

заслушать на партийных со
браниях или заседаниях парт
бюро вопрос о работе отдель
ных технических кафедр (или 
в целом по факультету) и об 
участии преподавателей в про
паганде знаний среди трудя
щихся.

О НАРОДНОЙ  
Д Р У Ж И Н Е

ГГ  ш

Есть такая группа
Группа 499-1 в социалистическом соревновании заняла 

первое место в институте.
Первой я попросила рассказать о группе Люду Грищук. 

Люда — ленинский стипендиат, член профкома института.
— Специальность наша — экономика и организация энер

гетики — очень интересная, современная, и проходной балл 
к нам был высокий. Поэтому группа подобралась сильная. 
К занятиям все относились серьезно с самого начала.

— Дружная группа?
— Дружная. Но, естественно, мы разные. Например, у 

тех, кто живет в общежитии, более развито чувство коллек
тивизма, у живущих дома сохранились прошлые связи, тра
диции, и они иногда менее активны, чем хотелось бы.

...На следующий день студенты сдавали экзамен по вы
числительным машинам. В группе в основном девушки.

Принимающая экзамен Галина Сергеевна Бондаренко го
ворила так:

— Да, группа сильная, занимаются ровно, однако выде
ляются Горбунова, Л. Иванова, Саразкина, Грищук, Лукья
нова.

А потом, после экзамена, я беседовала с активом.
— Итоги соревнования подводят по результатам прошлой 

сессии, — говорит комсорг Зоя Лукьянова. — Успеваемость 
у нас такая — 4 отличника, 11 «хорошистов», у остальных — 
не более одной «тройки».

— Чем увлекаются ваши ребята?
Староста Саша Соколов — живой, непосредственный, раз

говорчивый, улыбается:
— Спортом у нас увлекается физорг Гена Царегородцев, 

он все и организует. У него есть второй разряд. Остальные 
участвуют в кроссах, массовых соревнованиях. Есть наши в 
хоре, хореографическом кружке, читают стихи. Таня Бахта- 
ловская и Люда Грищук получили почетные дипломы за на
учные работы по общественным наукам. Б НСО у нас зани
маются трое — Царегородцев, Мазко и Маклакова.

— С какой группой вы соревновались?
— С 339-1 со строительного. В. НИКОЛАЕВА.

Фоторепортаж 
с с е с с и и

Экзамен по электрооборудованию 
сдают студенты 4-го курса автодорож
ного факультета.

ф  Студент Евгений Глущенко отвечает 
на вопросы преподавателю Георгию 
Степановичу Трошину.

ф  Экзамен сдает Владимир Кувшинов.

© Готовятся А. Богаев, Н. Беккер, 
В. Кувшинов, В. Кошарный — лучшие 
студенты группы.

■ lllB U I lH IB I I IM H S II I I IH lB I U I U U I H I I U I lI H IM ig iU H I I E B I lllM liH I

С высокой наградой, Светлана!
За ударную работу в сельскохозяйственных отрядах груп

па студентов нашего института удостоена правительственных 
наград. Медали «За трудовую доблесть» — В. Жеребцов 
(С Ф ) и Л. Качур |М СФ ), медали «За трудовое отличие» — 
С. Шестакова (ЭТФ ), В. Хомич и В. Ленц (М Ф).

Совсем девчонкой приехала 
она на Всесоюзную комсо
мольскую ударную стройку — 
Красноярскую ГЭС. Строила 
ее вместе с тысячами других 
молодых энтузиастов — поко
рителей Сибири, работая в 
«Гидроэлектромонтаже». О се
нью поступила в институт. Ее— 
энергичную, целеустремлен
ную — приметили сразу. И 
когда нужно было выбрать 
бригадира, назвали ее.

Позже мы увидели в ней и 
такие замечательные качества, 
как принципиальность, умение 
постоять за себя и за других 
товарищей.

Поначалу ей было не легко, 
ведь в бригаде-то в основ
ном вчерашние школьники, ко
торые еще не представляли

себе, что такое хлеб, каким 
трудом он добывается. Но 
Света сумела организовать 
нас. Своим примером она по
казывала, как нужно работать. 
Никогда не жаловалась на 
усталость, всегда была бодра, 
хотя иногда уставала больше 
всех. С уважением к ней от
носились в правлении Елов- 
ского совхоза, где мы рабо
тали, а заведующий током 
иногда чуть обижался на нее 
за придирчивость при выписке 
нарядов или при расстановке 
на работу. В деревне ее в 
шутку звали «комиссаршей».

Постепенно налаживались 
дела в отряде. Если в первые 
дни на уборке турнепса с тру
дом выполняли норму, то 
уже через несколько дней —

полторы-две. И все хотели 
равняться на бригадира, кото
рая работала как-то легко, с 
удовольствием. Мальчишкам, 
конечно, было стыдно отстать, 
а девчонки просто не хотели 
плохо работать.

А потом пошло зерно... С 
каждым днем на зернотоке 
вырастали новые горы зерна, 
сушилка не успевала перера
батывать, а погода не балова
ла. И вспоминается один слу
чай, когда «горело» зерно. 
После нескольких напряжен
ных дней мы все устали, нам 
не хотелось работать. А нуж
но было выйти во вторую сме
ну, и Свете поручили органи
зовать нас. Она не уговарива
ла, а просто пришла и спро
сила, кто сможет пойти рабо
тать во вторую смену. И все 
пошли. Как сейчас передо 
мной картина: дождь, на току 
запах прелого зерна и маши
ны под погрузчиками, на ко
торых работали по 3—4 чело

века. А если кто приуныл, 
подбегала Светлана и обяза
тельно подбадривала. Так — 
потихоньку, с шутками зерно 
вывезли: были довольны и
мы, и Света, и правление сов
хоза.

А когда принимали социа
листические обязательства, то 
Свете пришлось «воевать» с 
нами. Она все-таки убедила, 
что бригада может ежедневно 
выполнять полторы нормы. И 
эго действительно оказалось 
гак.

...Вот уже прошло три меся
ца как все вернулись из сов
хозов. И вдруг такое известие: 
Светлану наградили! Когда она 
пришла с медалью, всем хоте
лось ее потрогать, самим про
читать, что на ней написано. А 
вечером собралась вся брига
да, называли ее счастливой, 
желали ей таких же успехов в 
учебе. Все вместе вспомнили 
нашу «колхозную» жизнь, спе
ли любимые песни, помечтали.

В. ХРЕННИКОВА, 
студентка 1-го курса элек
тротехнического факульте
та, наш корр.

В постановлении «О работе 
добровольной народной дру
жины» отмечается ее большая 
работа по контролю за соблю
дением общественного поряд- 
да в закрепленном за инсти
тутом микрорайоне, усиление 
профилактических мер по пре
дупреждению правонаруше
ний.

Для улучшения работы дру
жины рекомендовано партий
ным бюро, комсомольским и 
профсоюзным комитетам и 
деканатам оказывать ей посто
янное внимание и помощь. 
Комитет ВЛКСМ института до 
15 января на комсомольских 
собраниях в группах 1—3 кур
сов рекомендует в дружину 
5— 6 лучших студентов. Счи
тать работу в дружине комсо
мольским поручением и конт
ролировать его выполнение.

Трудно переоценить роль 
кураторов в процессе обуче
ния и воспитания студентов, 
особенно младших курсов. 
Вполне понятно поэтому ж е
лание партийного бюро и де
каната каждого факультета 
иметь в числе их наиболее 
квалифицированных педагогов, 
влюбленных в свою профес
сию, отдающих все свои си
лы, знания, жизненный опыт 
благородному делу воспита
ния нового человека.

У нас, на автодорожном, 
таких преподавателей нема
ло. Доброй славой и уваже
нием на факультете пользу
ются кураторы Е. И. Никити
на, В. М. Шумило — с кафед
ры высшей математики, В. А. 
Попова, М. А. Бурлакова —

Н а с т а
с кафедры автомобильных до
рог и другие.

Вот что говорят, например, 
о своем наставнике студенты 
группы 722-3 Ю. Алексеев и 
Т. Кирсанов:

— Единственное, что мы 
знали о Дмитрие Васильевиче 
Бахтине вначале, так это то, 
что он будет вести у нас ин
женерную геодезию. А  бли
же мы познакомились с ним 
уже на первом собрании груп
пы. Он коротко рассказал нам 
о себе. Мы узнали, в частно
сти, что 28 лет отдал он педа
гогической деятельности, при
чем почти половина из них 
связана с нашим политехниче-

В Н  И  К И  М О
ским. Позднее мы узнали 
Дмитрия Васильевича как 
опытного, чуткого, отзывчиво
го воспитателя. С первого зна
комства с группой он стремил
ся помочь нам в преодолении 
возникающих трудностей, по- 
настоящему подготовиться к 
первой в нашей жизни сессии. 
На собрании по итогам пер
вой контрольной недели Дмит
рий Васильевич много внима
ния уделил студентам, имею
щим «минусы» по отдельным 
предметам. Его замечания, 
советы, наставления не про
шли бесследно: результаты
следующей контрольной неде
ли оказались более высокими.

л о д е ж и
Теплые слова благодарности 

б адрес своих наставников 
высказывают студенты многих 
групп.

Сейчас наступил ответствен
ный период — пора зачетов и 
экзаменов, когда помощь и 
внимание кураторов особенно 
необходимы. Хочется от ду
ши пожелать всем нашим ку
раторам больших творческих 
успехов в их многотрудной и 
благородной работе.

В. СИДОРЕНКО, 
секретарь партбюро авто
дорожного факультета, 
наш корр.



Л У Ч Ш И Й  

В КРАСНОЯРСКЕ
Состоялся второй городской 

слет комсомольских оператив
ных отрядов. Перед участни
ками слета выступили секре
тарь горкома ВЛКСМ В. Ско
роходов, командир оператив
ного отряда нашего институ
та А. Колчин, инспектор дет
ской комнаты милиции Л. К. 
Булава и другие. Они отмети
ли важность той работы, кото
рую ведут отряды.

По итогам городского кон
курса наш оперативный отряд 
стал победителем. Ему вруче
ны Почетная грамота горкома 
ВЛКСМ и приз — фотолабо
ратория.

Александр Колчин — сту
дент машиностроительного и 
Сергей Лопатченко — студент 
механического факультета на
граждены грамотами краевого 
управления внутренних дел и 
подарками. Комитет комсомо
ла института грамотами и по
дарками наградил трех деву
шек — бойцов отряда — Евге
нию Муратову, Наталью Суво
рову, Надежду Галактионову, 
а также Лом-Али Хасаева и 
Александра Минчука.

ИЗ О П Ы Т А  РА БО ТЫ  УЧ ЕБН О - 
С ТИ П ЕН Д И А Л Ь Н О Й  КО М И С С И И

ОБРАЩАЯ ВНИМАНИЕ 
НА ГЛАВНОЕ

В постановлении «О мерах по дальнейшему совершенст
вованию высшего образования в стране» остро поставлен 
вопрос о повышении качества знаний студентов. От того, 
как студент учится в вузе, зависит его творческая работа 
как инженера.

Достижение прочных знаний по специальности зависит 
от многих факторов: от посещаемости лекций и лаборатор
ных, от самостоятельной работы с учебной литературой и 
своевременной подготовки к занятиям. Без этого никогда 
любой, даже очень способный студент, не добьется глубо
ких знаний. Они достигаются только трудом. Все это можно 
доказать на многих примерах. Нет у нас среди отличников 
ни одного студента, который бы занимался от случая к слу
чаю.

У нас, на электротехническом, 38 отличников, «хороши
стов» — 154, троечников — 28. Остальные, наряду с хоро
шими оценками, имеют «тройки». А хорошо учиться могут 
все. Так что же мешает студентам иметь хорошие знания? 
Многие занимаются только тогда, когда, как говорится, 
«прижмет» или в контрольную неделю, чтобы не сняли со 
стипендии. Но учи1ься-то надо не ради стипендии или из 
боязни различных наказаний.

По итогам сессий на 4— 5-х курсах всегда высокая успе
ваемость. Этого же надо добиваться и младшим курсам.

У нас на факультете учебно-стипендиальная комиссия про
водила анкетный опрос, связанный с учебой. Вот некоторые 
из полученных данных. На вопрос, есть ли польза от конт
рольных недель, 95 процентов студентов ответили утверди
тельно. На вопрос, нравится ли избранная специальность, 
30 процентов ответили либо «нет», либо «еще не знаю». 
«Что мешает студенту хорошо учиться?» — на этот вопрос 
большинство ответили: «лень», а 5 процентов... «мешает лю
бовь» (!?). Мы спрашивали: «Когда вы начинаете готовиться 
к сессии?». Основная масса ответила — либо «за месяц до 
сессии», либо «за неделю».

По ответам на наши вопросы ясно видны некоторые при
чины низкой успеваемости студентов. Что мы сделали для 
их устранения?

Сейчас на факультете создан совет отличников, который 
ведет работу со студентами, имеющими «тройки». Учебно
стипендиальная комиссия совместно с деканатом ввела еще 
одну контрольную неделю, и их вместо двух в семестр 
стало три. Итоги каждой контрольной недели разбираются 
в группах и на заседаниях УСК, обсуждаются в факультет
ской стенной печати.

И вот уже есть положительный результат. По итогам про
шлой зимней сессии успеваемость составляла 90 процентов, 
а весенней — 95,7 и средний балл — 3,87. Кстати, раньше 
экзамены в зимнюю сессию всегда сдавались лучше, а сей
час студенты, почувствовав строгий контроль, стали лучше 
сдавать и в весеннюю.

Мы уверены, что там, где учебно-стипендиальная комис
сия работает много и добросовестно, итоги всегда лучше. 
В этом мы убедились на своем опыте. Главное — быть по
следовательными, до конца доводить хорошее дело.

О. ХИЗНИЧЕНКО,
председатель учебно-стипендиальной комиссии ЭТФ .

КАРТИНЫ СУРИКОВА
Сегодня исполняется  

125 лет со дня рождения 
гениального руссного  
худож ника, наш его зем
ляка Василия Иванозича 
Сурикова.

Люблю в картинной галерее 
Ходить по залам не спеша: 
Там ум становится острее 
И возрождается душа.

Когда на Репина творенья 
Порою пристально гляжу,
В них русской жизни

отраженье 
Я неизменно нахожу.

Но и о Сурикове тоже 
Мне невозможно умолчать: 
Он как-то ближе и дороже, 
Он дал почувствовать,

понять

Родной истории страницы,
В его картинах— целый мир, 
Изображать умел он лица 
Проникновенно, как

Шекспир.

Вот Меньшиков о прежней
славе

В холодной думает избе,
И о Петре, и о Полтаве,
И о детей своих судьбе...

Стрельцы здесь ждут
жестокой казни, 

А справа— Петр сидит
в седле. 

А вот плывет на струге
Разин

С тревожной думой на челе.

Морозова, поднявши руку, 
Сидит в санях; кругом

народ:
Кто насмехается, кто

с мукой 
Вслед за боярыней идет.

Но вот где удаль молодая: 
И конь горячий, и седок,
С разбега крепость

разбивая,
Влетают в снежный городок!

Суворова поход великий 
И Ермака поход в Сибирь...
В его картинах многоликих 
Такой простор, такая ширь!

В. ШТЕПАН, 
доцент кафедры техниче
ской механики, кандидат 
технических наук.

С п о р т и в н а я  ж и з н ь

С А М Ы Е  Б Ы С Т Р Ы Е
В минувшие выходные дни в гостеприимном Дивногорске, на 

котке «Спутник», снискавшем добрую славу у спортсменов, разве
вался флаг спортивного общества «Буревестник». Студенты на ле
дяных дорожках оспаривали звание сильнейших в крае по скоро
стному бегу на коньках.

В соревнованиях приняли участие конькобежцы шести вузов 
края и техникума физической культуры. Звание чемпиона среди 
студенчества разыгрывалось в спринтерском и классическом мно- 
гоборьях — как у мужчин, так и у женщин.

Самыми быстрыми в спринте оказались студенты-политехники 
Нина Шишулина и Николай Таланов (М СФ ). У многоборцев после 
окончания забегов на третью дистанцию уже было ясно, что чем
пионами станут тоже наши конькобежцы. При награждении на 
верхней ступеньке пьедестала почета стояли Наташа Шалгинова 
(М СФ ) и Алексей Беричев (А Д Ф ). Чемпионы награждены ценны
ми призами.

Призерами первенства стали Ирина Есеновская (С Ф ), Валентина 
Архипова (М СФ ) и Владимир Ф ау (С Ф ).

Один переходящий приз краевого совета ДСО  «Буревестник» 
вручен женской команде «Политехник», второй с небольшим пре
имуществом выиграла мужская команда конькобежцев Краснояр
ского пединститута. У наших ребят второе место.

Сегодня конькобежцы выехали на студенческое первенство 
России в г. Ижевск. Большинство членов сборной команды края — 
наши студенты.

В. БЫКОВ,
ст. преподаватель кафедры физвоспитания и спорта.

НА РИНГЕ -  БОКСЕРЫ
6 и 7 января в Норильске 

состоялась традиционная мат
чевая встреча по боксу между 
сборной КПИ и сборными го
рода заполярников.

Первую встречу наша сбор
ная выиграла довольно убеди
тельно, почти все бои закон
чив досрочно. А встречу с 
первой сборной норильчан, 
проходившую на телестудии, 
мы проиграли. Однако общий

счет двух встреч в нашу поль
зу. Большинство боев проте
кали динамично, интересно, на 
высоком спортивно-техниче
ском уровне. Хорошо органи
зовали себя В. Самулин (А Д Ф ),
В. Толстиков (выпускник ЭТФ). 
Красивый, технический бокс 
продемонстрировал С. Шап- 
кин (ЭТФ ).

В Красноярске с 9 по 12 ян
варя проходило открытое пер

венство города на новогод
ний приз среди юниоров. 
Сборная института выступила 
неплохо, трое наших боксе
ров — В. Козлов, В. Рябченко,
С. Воробьев заняли первые 
места. Отличные бойцовские 
качества проявил Н. Филатов 
— студент вечернего отделе
ния КПИ, занявший 2-е место.

Пожелаем нашим боксерам 
еще больших успехов в этом 
году.

В. КУЗЬМИН, 
ст. преподаватель кафед
ры физвоспитания и спорта.

ВСЕ ПРИЗОВЫЕ М Е С Т А -Н А Ш И
13— 14 января в г. Енисейске проходила мат

чевая встреча городов края среди детско-юно
шеских спортивных школ по лыжным гонкам. 
Участвовала в ней и ДЮ СШ  «Политехник».

Дистанции были 2, 3 и 5 км. Острой была 
борьба у юношей на дистанции 5 км и у деву
шек на 3 км. между лыжниками Енисейска, 
Большой Мурты и нашей школы. На дистанции 
5 км. все три призовых места завоевали уча
щиеся нашей школы — С. Манежин, С. Ивлев 
и С. Румянцев. У девушек первое место заняла 
Т. Чучалова.

Неплохо выступила и младшая группа. На ди
станции 3 км. у мальчиков второе место занял 
В. Лукьянов, уступив лишь 3 сек. И. Фурманцу 
из Большой Мурты. Среди девочек на дистан
ции 2 км. второе место заняла Н. Липнягова. 
По сумме очков старшей и младшей групп 
команда ДЮ СШ  «Политехник» заняла первое 
место.

Л. ТУНИКОВА, 
завуч ДЮ СШ  «Политехник».

Редактор В. Н. СЕКЕРИНА.

КНИГА ДЛЯ КОМСОРГОВ 1
На последней отчетно-вы- g 

борной комсомольской кон- 3 
ференции института делегаты §  
высказали справедливое заме- S 
чание о том, что надо лучше 2 
учить комсоргов, чтобы они S 
умели работать с людьми, ин- g 
торесно строить жизнь своей S 
группы. Комитет комсомола g 
безусловно обязан это делать. 3 
Но хочется напомнить, что и g  
сами комсорги должны искать Я 
те знания, которые помогут g 
им лучше выполнять их важ- Я 
ное’ общественное поручение g 
— ч и т а т ь  «Комсомольскую 3 
правду», журналы «Комсо- g 
мольская жизнь», «Молодой 3 
коммунист», специальную ли- g 
тературу. Хороших книг для 3 
комсомольских руководителей g 
выходит сейчас немало. гг

Например, в издательстве g 
«Молодая гвардия» только что 3 
вышла книга «Психология pa- 5 
боты комсорга», авторы ее 3 
Л. Уманский и А. Лутошкин. В 3 
ней рассказывается, какими 3 
качествами должен обладать g 
комсорг, на какой основе 3 
строить ему взаимоотношения g 
с группой, называются прави- £ 
ла организаторской работы, g 
даются практические советы 3 
по проведению различных ме- g 
роприятий. 3

Должны привлечь внимание 5 
и рекомендации по изучению 3 
индивидуальных особенностей 3 
членов коллектива. Очень нуж- 3 
ная и полезная книга! Прода- 3 
ется она в магазине «Знание», 3 
цена 21 коп. “

С. ВИКТОРОВА. 3
n iH iH iE iiiiie ia iiia iiiia g tiiiiia iE iia iiiifb "

Любовь Соскопских — сту
дентка 3-го курса радиотехни
ческого факультета ка защите 
лабораторной работы по им
пульсной технике.

Фото П. МИСЮРЫ.

Перещеголял.
КАРТИНКИ С  СЕС СИ И : А может, я того... спою или станцую!

Рис. Сергея ПЕРШИНА.
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